

La nécropole libyco-punique de Gightis (sud de la Tunisie):

deux mondes, deux cultures

Lamia Fersi, Universität Tunis

Le site antique de Gightis se situe au fond du Golfe de Bou Ghrara à 1 km au sud de l'actuel petit village de Sidi Salem Bou-Ghrara. Du passé préromain de Gightis, la nécropole libyco-punique constitue, dans l'état actuel des recherches, le seul témoignage important permettant de saisir les traces matérielles de la présence punique dans ce site.

Il s'agit, en effet, d'un ensemble important de tombes découvertes dès le 19^e siècle présentant les caractéristiques puniques dont une architecture funéraire mixte prouvant la longue fréquentation culturelle phénicienne (Carthaginoise) et autochtone.

En matière de pratiques funéraires, la nécropole de Gightis renferme deux modes de sépultures inégalement représentés mais extrêmement révélateurs : l'inhumation et l'incinération. Les influences orientales se manifestent par l'adoption du sarcophage et l'inhumation en décubitus dorsal allongé. Ces pratiques prouvent les liens et les influences qui unissaient ces deux mondes.

L'analyse de la typologie de ses tombes et des pratiques funéraires montre la coexistence de deux modèles culturels émanant à la fois de la métropole punique et d'un substrat local.

La chronologie que l'on puisse attribuer à cette nécropole, d'après le mobilier funéraire exhumé des tombes notamment le Canthare dit de Saint valentin ou le bolsal attique, couvrant le 5^{ème} s. av. J.-C. jusqu'au 2^{ème} s. av. J.-C., nous incite à nous interroger sur la première fréquentation de cette nécropole et éventuellement de poser le problème de la fondation de Gightis.